
在荥阳市第二人民医院心血管内科，记
者见到了井海云、杨东伟两位医生，他们是
郑州大学附属郑州中心医院选派到该院参
与危重疑难病人查房的两位专家。他们每
周三、周五都要定时来医院，主要任务是发
现处置急危重病人，参与疑难病人会诊。

“‘医联体’成立前，经常有一些大医院
来人与我们联系，希望签订协作医院协议，
但我们的积极性并不高。”荥阳市第二人民
医院副院长贾磊说，“其原因是这种协作大
都形式重于内容，对我们的好处并不多。”但

“医联体”却不一样，郑州大学附属郑州中心
医院除了为成员单位提供业务、管理人员免
费进修，对急危重、疑难患者会诊等服务外，

还定期选派专家来医院帮扶，免费为成员单
位提供一条 10M光纤和一套远程会诊设备
等。

据了解，为了让成员单位获利更多，郑
州大学附属郑州中心医院出台了对“医联
体”成员单位十项帮扶措施，建立起护理、医
疗、人才培养、科研、双向转诊、信息化建设、
宣传等13项工作机制。

据成员单位郑州市二七区马寨镇卫生
院统计，今年前4个月与去年同期比，该卫生
院门诊量增长 123.97%、入院病人增长了
85.71%、业务收入增长了 100%。“群众满意
了，成员单位也满意了，“医联体”初步实现了
真正意义上的双赢！”郝义彬不无自豪地说。
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昨日，记者从省环保厅获悉，由于在去
年考核中出现问题，20家在豫备案的环评机
构被通报批评并分别做出处理。

在去年的考核中，这 20 家环评机构有
的超越资质评价范围承接项目，有的在环评
中弄虚作假，有的在环评中对项目污染物防
护措施分析不到位，有的公开与无环评资质
的机构合作开展环评业务。

其中，河南建筑材料研究设计院有限责
任公司、新乡市鸿源环保科技咨询有限公
司、煤炭工业郑州设计研究院有限公司、河

南省煤田地质局资源环境调查中心、平顶
山市润青环保科技有限公司、周口市环境
评价所、河南省正德环保科技有限公司、
南京国环环境科技发展股份有限公司、浙
江大学等 9 家环评机构，在全省范围内通
报批评。

中国科学院生态环境研究中心、中国肉
类食品综合研究中心、北京欣国环环境技术
发展有限公司、核工业北京地质研究院、中
国林业科学研究院森林生态环境与保护研
究所、国环宏博（北京）节能环保科技有限责

任公司等 6家环评机构除被通报批评外，还
被取消在豫备案资格。

驻马店市环境保护研究所、河南源通环
保工程有限公司、瑞能（河南）科技有限公司
（不包括辐射类项目）3家环评机构除被通报
批评外，还被停业整顿6个月。

河南师范大学和河南汇能阜力科技有
限公司，在上一次查处问题尚未整改结束的
情况下，再次暴露出问题，除被通报批评外，
还被停业整顿3个月。

郑州晚报记者 黄盈

省环保厅5月29日称，因环境违法问题
突出，我省 10家企业被实施挂牌督办，6家
企业被列入环境违法黑名单。

10家被挂牌督办的企业分别为：商丘市
聚源化工有限公司、商丘易普商贸有限公
司、渑池县仰韶乡薛学峰耐火材料厂、张祥
选矿、新蔡县关津镇一个无名炼铅厂、夏邑
县富民化工有限公司、长葛市吉象木业有限
公司、长葛市军华板业有限公司、长葛市金

源纸业有限公司、长葛市宏成板业有限公
司。这些企业或其部分项目无环评手续，违
法生产。省整治违法排污企业保障群众健
康环保专项行动联席会议办公室对其实施
挂牌督办，要求当地政府在两个月内依法取
缔这些企业或关停其违法生产线，拆除生产
设备。

6家被列入环境违法黑名单的企业为：
周口市德贝尔生物化学品工程有限公司、洛

阳卓特化工有限公司、上海沪联生物药业
（夏邑）有限公司、河南今越生物技术有限公
司、焦作市凯森药业有限公司、鹤壁市皇安
纸业有限公司。这些企业的主要问题为污
染防治设施缺少或不正常运转，污染物超标
排放。还有部分企业没有环保竣工验收，长
期违法试生产。省环保厅要求这些企业立
即停止违法生产，完善污防设施或相关手
续。 郑州晚报记者 黄盈

“三夏”期间 收
割机将免费通行中原
大地

记者从省交通运输厅获悉：
经省人民政府批准，今年“三夏”
期间，河南省交通部门将对联合
收割机以及运输收割机的车辆
免收通行费，但不符合标准的农
机车辆不在免费范围。

运输联合收割机（插秧机）
的省内外车辆，必须持有所运联
合收割机（插秧机）的 2013年度
作业证方可享受免费政策；对生
产厂家运往外地销售联合收割
机（插秧机）的车辆,按规定收取
车辆通行费。同时，对参加2013
年度机收会战的服务车和调度
指挥车，在 7 月 31 日前，凭专用
证也将暂免收取车辆通行费。

特别提醒的是，联合收割机
不得在高速公路上行驶，运输联
合收割机（插秧机）的车辆可以
在高速公路上行驶。

郑州晚报记者 李雪

郑州大学附属郑州中心医院康复医学部正式成立

郑州“医联体”步入“深水区”
没有鲜花礼炮，没有揭牌仪式，没有领导剪彩，5月30日，郑州

市康复医院整体并入郑州大学附属郑州中心医院。
这是该“医联体”的第46个成员，随着它的并入，郑州大学附

属郑州中心医院康复医学部（郑州市康复医院）正式成立，而郑州
市卫生系统市民体验活动——康复走进社区随之启动，它带给社
区居民的是倡导健康生活的方式和康复走进社区的惠民、便民措
施。

据悉，与大多数“医联体”老成员单位不同的是，这个新成员原
是一家企业二级医院，整体并入后，人财物由郑州大学附属郑州中
心医院统一管理。

这标志着作为郑州大学附属郑州中心医院“医联体”内多元混
合机制又多了一种合作形式——整体接管。郑州市卫生局局长顾
建钦这样评价：“我们这个‘医联体’开始由松散型向紧密型过渡，
标志着郑州市的‘医联体’开始步入‘深水区’。”

郑州晚报记者 邢进 通讯员 王建明

在难与贵上破题

现实生活中，相当多的患者不信任社
区等基层医院，喜欢舍近求远到大医院就
医，一方面是基层医疗机构“空转”，一方
面是大医院不堪重负，从而导致群众看病
难、看病贵问题。

2012年 11月 17日，郑州大学附属郑
州中心医院区域医疗联合体成立，这是河
南省第一家“医联体”。成立之初的“医联
体”由“三甲”医院郑州大学附属郑州中心
医院牵头，联手医院周边的一、二级医院，
乡镇卫生院，社区卫生服务中心，共45家
医疗机构。

“医联体”效果究竟如何？日前，记者
来到该“医联体”成员之一的荥阳市第二
人民医院。在该院儿科病区，记者见到了
6岁患儿小宝（化名）。半个月前，小宝高
烧不退，在荥阳市第二人民医院就诊时，
被诊断为疑似脑炎，需要去大医院确诊。
正当患儿父母一筹莫展时，主管医生已与
郑州大学附属郑州中心医院取得了联系，
很快安排好了转诊事宜。“只在郑州住了
一个星期的院，孩子的病情就稳定了。现
在，孩子又被转回到荥阳，正在接受康复
治疗。”小宝的妈妈说，“在郑州住院时，一
天要花费四五百元；转回荥阳后，一天的
花费才100多元。”

“‘医联体’实现了真正意义上的双向
转诊，平时我们选派专家到成员单位坐
诊，小病康复在社区就解决了，只有大病
才转诊到中心医院。”郑州大学附属郑州
中心医院院长郝义彬说，“成立‘医联体’
后，周边群众看病难、看病贵问题得到初
步缓解，受益最大的是广大群众。”

环保出重拳

一招棋胜满盘活

此次并入郑州大学附属郑州中心医院的
郑州市康复医院，作为郑州市康复医疗体系
的重要组成部分，将依托郑州大学附属郑州
中心医院全力发展康复医学，为患者提供医
疗康复、康复咨询、心理康复以及基本医疗等
服务。

郑州市卫生局局长顾建钦说，“医联体”
是探索新型城市化医疗卫生服务体系的一个
有益尝试，是破解群众看病难、看病贵问题的
一项积极探索。

郑州大学附属郑州中心医院“医联体”成
立 6 个多月来，目前已覆盖郑州西部四个区
一个县级市，服务人口 220多万人，“医联体”
内 46家医疗机构，共开放床位 6502张，有医
务人员5953人，年门诊人次190多万。

为引导、规范“医联体”健康发展，郑州市
卫生局专门下发文件，拟将“医联体”内信息
化建设纳入全市卫生信息化建设整体规划，
将“居民健康卡”率先在“医联体”内投入使
用，实行体内的医联一卡通，开展网上诊疗、
远程会诊、业务培训和质控考核等。“这一次，
我们将一家二级医院整体并入‘医联体’，就
是要在松散型向紧密型过渡方面做一些探
索。”顾建钦说，“我们还将对‘医联体’放
权。比如紧密型‘医联体’内医院院长任命
权、设备及技术准入权、绩效分配方案的制定
权等，放权给中心医院。同时，在‘医联体’内
实行多点执业，给予职称晋升更多的政策倾
斜等。”

目前，郑州市正在拟定规划，将全市划分
为东、南、西、北、东南5个区域，建立5个区域
医疗联合体。一旦条件成熟，将全面推行。

真正共赢的探索

弄虚作假 分析不到位
20家在豫备案环评机构被通报批评
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